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Niederschrift 

über die 28. öffentliche Sitzung des Ortsausschusses Füchtorf (2014-2020) am 18.02.2019 
in der Gaststätte "Artkamp", Füchtorf, Tie 4, 48336 Sassenberg 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Am. Franz-Josef Linnemann 

die Mitglieder des Ortsausschusses 

Finke, Thorsten  
Freiherr von Ketteler, Friedrich-Carl  
Greiwe, Markus -sachk. Bürger- 
Krützkamp, Gregor -sachk. Bürger- 
Pries, Matthias  
Schöne, Dirk  
Budde, Robert -sachk. Bürger- 
Heseker, Ludwig  
Hölscher, Klaus -sachk. Bürger- 
Ostholt, Reinhard -sachk. Bürger als Vertr. f. Am. Querdel, 

sachk. Bürger- 
Freiwald, Klaudius  
Hartmann-Niemerg, Georg -sachk. Bürger- 

als Gast/als Gäste 

Völler, Wolf-Rüdiger -bis Pkt. 8. 
Wienker, Bernhard  

vom Planungsbüro Göttker & Schöfbeck, Ostbevern 

Schöfbeck, Markus -zu Pkt. 2- 

von der Verwaltung 

Uphoff, Josef, Bürgermeister  
Middendorf, Thomas  
Tewes, Martin  

 
 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung des Ortsausschusses Füchtorf um 19:00 Uhr und 
begrüßt die Mitglieder des Ortsausschusses, die zahlreich erschienenen Zuhörerinnen und 
Zuhörer, Herrn Schöfbeck und die Vertreter der Verwaltung. Er stellt fest, dass zur Sitzung 
unter Mitteilung der Tagesordnung form- und fristgerecht geladen wurde. Der Ausschuss ist 
beschlussfähig. 
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Öffentlicher Teil 

 1. Bericht des Bürgermeisters 
 

 1.1. Grünabfallsammelstelle Füchtorf 
 
Im Hinblick auf die Beratungen in der Sitzung des Ortsausschusses Füchtorf am 
14.01.2019 –Pkt. 5 d. N.- zum Betrieb der Grünabfallsammelstelle am 
Schützenplatz führt Bgm. Uphoff aus, dass hierzu zwischenzeitlich mit der AWG 
Kontakt aufgenommen worden sei. Je nach Containerverfügbarkeit werde die 
AWG auch in 2019 zu den Spitzenzeiten einen zweiten Container stellen. Ein 
besserer Zugang zum Grünabfallcontainer in Form einer Treppe könne hingegen 
nicht gewährleistet werden, da das Gelände für jedermann zugänglich ist und die 
Treppe ansonsten entwendet werden könne. Jedoch wird die AWG zukünftig 
sogenannte Schrägdeckelmulden einsetzen, die im vorderen Bereich eine 
niedrigere Einwurfhöhe haben, wodurch der Einwurf der Grünabfälle deutlich 
erleichtert werde.  
 

 1.2. Aktualisierung der Fahrwegregelung für gefährliche Güter auf der Straße 
 
Bgm. Uphoff teilt mit, dass gemäß Verfügung des Kreises Warendorf vom 
25.01.2019 die geltenden Fahrwegbestimmungen für den Kreis Warendorf 
mitgeteilt worden seien. Änderungen gegenüber den Vorjahren seien nicht zu 
verzeichnen.   
 

 1.3. innogy-Klimaschutzpreis 2019 
 
Bgm. Uphoff geht auf die diesjährige Auslobung des Klimaschutzpreises in Höhe 
von 1.000,00 € näher ein und bittet um Mitteilung möglicher Preisträger an die im 
Rat vertretenen Fraktionen sowie die FDP bzw. an die Verwaltung.   
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis.  
 

 2. Umbau Schulsporthalle der Emanuel-von-Ketteler-Grundschule in Füchtorf 
-Vorstellung der Planfortschreibung- 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt wird einleitend vom Vorsitzenden hinsichtlich 
der Abstimmung mit dem SC Füchtorf und der Schulleitung zum zukünftigen 
Raumprogramm Stellung bezogen. Im Anschluss hieran wird von Bgm. Uphoff 
auf die bereits in den Vorjahren 2017 und 2018 geführten Diskussionen zur 
Abgängigkeit des derzeitigen Sportlerheimes und der Nachnutzung der 
Schulsporthalle an der Grundschule in Füchtorf dezidiert eingegangen. Er führt 
aus, dass derzeit im Haushaltsplan 600.000,00 € für die Baukosten in 2020 
sowie 15.000,00 € an Planungskosten für 2019 veranschlagt worden seien. Auf 
die Belange der Grundschule hinsichtlich der Bis-Mittag-Betreuung sowie die 
Schulsportbelange und die Belange des SC Füchtorf wird eingegangen.  
 
Im Anschluss an die Ausführungen von Bgm. Uphoff wird von Architekt 
Schöfbeck anhand einer vorbereiteten Präsentation die neuerliche überarbeitete 
Planung dezidiert erläutert. Der Vorsitzende führt hierzu aus, dass die 
Gesamtkosten mit rd. 1,278 Mio. € deutlich höher ausfallen gegenüber dem 
ursprünglichen Ansatz. Am. Ostholt führt aus, dass seines Erachtens auch in die 
Überlegungen einfließen sollte, ob ein entsprechender Neubau preisgünstiger 
erfolgen könne, als der vorgestellte Umbau.  
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Im weiteren Verlauf der Diskussion zu der vorgestellten Planung wird im 
Ausschuss auf die Möglichkeit der Reduzierung von Trennwänden sowie der 
Straffung des Raumprogrammes eingegangen. Am. von Ketteler betont, dass 
eine größtmögliche Flexibilität der vorgestellten Räumlichkeiten und der 
Nutzungen erfolgen sollte. Kritisch wird von ihm angemerkt, ob nach 
Fertigstellung des Neubaus der Sporthalle nunmehr gemäß der heute 
vorgestellten Umbauplanung der Turnhalle zwei Versammlungsstätten 
erforderlich seien. Hierzu wird vom Vorsitzenden und Am. Hartmann-Niemerg 
auch hinsichtlich der Zurverfügungstellung von Räumlichkeiten für den 
Musikverein sowie die Laienspielschar Stellung bezogen.  
 
Der Vorsitzende führt abschließend aus, dass im Ausschuss die grundsätzliche 
Bereitschaft erkennbar sei der heute vorgestellten Planung des Architekturbüros 
Göttker & Schöfbeck zu folgen. 
 
Nach kurzer weiterer Diskussion ergeht nachfolgender einstimmiger 
Beschlussvorschlag: 
  

„Die Verwaltung wird beauftragt, auf der Grundlage der Präsentation des 
Architekturbüros Göttker & Schöfbeck, Ostbevern, vom 18.02.2019 ein 
Abstimmungsgespräch mit den im Rat der Stadt Sassenberg vertretenen 
Parteien, der Schulleitung, dem SC Füchtorf und den betroffenen Vereinen 
zu führen. Über das Ergebnis der Abstimmungen ist in einer der nächsten 
Sitzungen des Ortsausschusses Füchtorf und des Infrastrukturausschusses 
weiter zu berichten.“ 

 
 3. Flächennutzungsplan der Stadt Sassenberg - Anpassung an die Vorgaben 

des Regionalplanes Münsterland - Sachlicher Teilplan "Energie" - zur 
Nutzung der Windenergie 
-Bericht über den Verfahrensstand- 
 
Bgm. Uphoff führt aus, dass auch in der heutigen Sitzung des Ortsausschusses 
aufgrund der noch offenen Datenlage zur Artenschutzprüfung I (ASP I) neue 
Erkenntnisse nicht vorlägen.  
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis.   
 

 4. Flächennutzungsplan - 51. Änderung 
-Beschluss über die während der frühzeitigen Beteiligung der Träger 
öffentlicher Belange eingegangenen Anregungen, Bedenken und Hinweise- 
 
Von der Verwaltung wird über die Durchführung der Beteiligung der Träger 
öffentlicher Belange und der vorgebrachten Anregungen und Hinweise 
verwiesen.  
 
Einstimmiger Beschluss:   

  
„Den Infrastrukturausschuss wird empfohlen, nachfolgenden Beschluss zu 
fassen: 
 
Über die während der frühzeitigen Beteiligung der Träger öffentlicher 
Belange gem. § 4 Abs. 1 BauGB eingegangenen Anregungen, Bedenken 
und Hinweise wird wie in der Anlage 1 dargestellt beschlossen. 
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Das weitere Verfahren richtet sich nach dem Beschluss des 
Infrastrukturausschusses vom 28.06.2018 –Pkt. 5 d. N.- wonach die 
Verwaltung beauftragt ist, die Öffentlichkeitsbeteiligung gem. § 3 Abs. 2 
BauGB i. V. m. § 4 Abs. 2 BauGB durchzuführen.“ 

 
 5. Bebauungsplan "Sassenberger Straße" - östliche Erweiterung 

-Beschluss über die während der frühzeitigen Beteiligung der Träger 
öffentlicher Belange eingegangenen Anregungen, Bedenken und Hinweise- 
 
Von der Verwaltung wird über die Durchführung der Beteiligung der Träger 
öffentlicher Belange und der vorgebrachten Anregungen und Hinweise 
verwiesen.  
 
Einstimmiger Beschluss:  

  
„Dem Infrastrukturausschuss wird empfohlen, nachfolgenden Beschluss zu 
fassen: 
 
Über die während der frühzeitigen Beteiligung der Träger öffentlicher 
Belange gem. § 4 Abs. 1 BauGB eingegangenen Anregungen, Bedenken 
und Hinweise wird wie in der Anlage 2 dargestellt beschlossen. 
 
Das weitere Verfahren richtet sich nach dem Beschluss des 
Infrastrukturausschusses vom 28.06.2018 –Pkt. 7 d. N.- wonach die 
Verwaltung beauftragt ist, die Öffentlichkeitsbeteiligung gem. § 3 Abs. 2 
BauGB i. V. m. § 4 Abs. 2 BauGB durchzuführen.“ 

 
 6. Bebauungsplan "Vinnenberger Straße" - westliche Erweiterung 

-Beschluss über die während der frühzeitigen Beteiligung der Träger 
öffentlicher Belange eingegangenen Anregungen, Bedenke und Hinweise- 
 
Von der Verwaltung wird über die Durchführung der Beteiligung der Träger 
öffentlicher Belange und der vorgebrachten Anregungen und Hinweise 
verwiesen.  
 
Einstimmiger Beschluss:  

  
„Dem Infrastrukturausschuss wird empfohlen, nachfolgenden Beschluss zu 
fassen:  
 
Über die während der frühzeitigen Beteiligung der Träger öffentlicher 
Belange gem. § 4 Abs. 1 BauGB eingegangenen Anregungen, Bedenken 
und Hinweise wird wie in der Anlage 3 dargestellt beschlossen. 
 
Das weitere Verfahren richtet sich nach dem Beschluss des 
Infrastrukturausschusses vom 28.06.2018 –Pkt. 6 d. N.- wonach die 
Verwaltung beauftragt ist, die Öffentlichkeitsbeteiligung gem. § 3 Abs. 2 
BauGB i. V. m. § 4 Abs. 2 BauGB durchzuführen.“ 
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 7. Bebauungsplan "Düpe-Süd" - nördliche Erweiterung 

-Beschluss über die während der frühzeitigen Bürgerbeteiligung 
eingegangenen Anregungen, Bedenken und Hinweise- 
 
Von der Verwaltung wird auf die Beschlussfassung in der Sitzung des 
Infrastrukturausschusses am 17.01.2019 –Pkt. 5 d. N.- für den nördlichen 
Erweiterungsbereich auf der Grundlage des Antrages der FWG-Fraktion 
eingegangen. Hingewiesen wird darauf, dass die Bürgerbeteiligung bereits in der 
Zeit vom 25.01.2019 bis zum 15.02.2019 –einschließlich- durchgeführt worden 
sei. Die vier vorliegenden Stellungnahmen mit den hierin geäußerten Bedenken 
werden im Wortlaut verlesen. 
 
Nach kurzer Diskussion ergeht nachfolgender einstimmiger Beschluss: 

  
„Dem Infrastrukturausschuss wird empfohlen, nachfolgenden Beschluss zu 
fassen: 
 
Über die während der frühzeitigen Bürgerbeteiligung gem. § 3 Abs. 1 
BauGB eingegangenen Anregungen, Bedenken und Hinweise wird wie in 
der Anlage 4 dargelegt beschlossen. 
 
Das weitere Verfahren richtet sich nach dem Beschluss des 
Infrastrukturausschusses vom 17.01.2019 –Pkt. 5 d. N.- wonach die 
Verwaltung beauftragt ist, die Öffentlichkeitsbeteiligungen gem. § 4 Abs. 1 
BauGB und § 3 Abs. 2 BauGB i. V. m. § 4 Abs. 2 BauGB durchzuführen.“ 

 
 8. Straßenbaumaßnahmen und Straßenbeleuchtungsmaßnahmen im 

Haushaltsjahr 2019 
-Durchführungsbeschluss- 
 
Von Herrn Middendorf wird auf die zeitgerechte Umsetzung der im Haushaltsjahr 
2019 enthaltenen Straßenbaumaßnahmen und 
Straßenbeleuchtungsmaßnahmen anhand der Sitzungsvorlage dezidiert 
eingegangen. Hingewiesen wird darauf, dass es sich bei den Maßnahmen für die 
Ortslage Füchtorf um Neuveranschlagungen des voraussichtlichen Mittelbedarfs 
handele. 
 
Einstimmiger Beschluss:  

  
„Dem Infrastrukturausschuss wird empfohlen, nachfolgenden Beschluss zu 
fassen: 
 
Gem. Ziffer 2.2.3 und 5.1.4 des Beschlusses des Rates der Stadt 
Sassenberg vom 16.12.2004 werden die nachfolgenden Straßenbau- und 
Beleuchtungsmaßnahmen in der Durchführung beschlossen. Der 
Bürgermeister wird beauftragt, die nachfolgend aufgeführten Maßnahmen 
umzusetzen: 
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Maßnahme Produkt Haushaltsan
satz 

1. Loxtener Straße    
    
1.1 Endgültiger Ausbau 12.01.01 60.000,00 € 
 -Neuveranschlagung des voraussichtlichen 

Mittelbedarfs- 
 

  

2. Friedhof Füchtorf   
    
2.1 Neubau/Sanierung Wege 12.01.01 109.000,00 € 
 -Neuveranschlagung des voraussichtlichen 

Mittelbedarfs- 
 

  

3. Schlatmanns Weg   
    
3.1 Endgültiger Ausbau 12.01.01 25.000,00 € 
 -Neuveranschlagung des voraussichtlichen 

Mittelbedarfs- 
 

  

4. Vinnenberger Straße westl. Teilstück   
    
4.1 Endgültiger Ausbau 12.01.01 25.000,00 € 
 -Neuveranschlagung des voraussichtlichen 

Mittelbedarfs- 
 

  

5. Fuß- und Radweg Schlatmanns Weg   
    
5.1 Ausbau 12.01.01 5.000,00 € 
 -Neuveranschlagung des voraussichtlichen 

Mittelbedarfs- 
 

  

6. Raiffeisenweg   
    
6.1 Endgültiger Ausbau 12.01.01 20.000,00 € 
 -Neuveranschlagung des voraussichtlichen 

Mittelbedarfs- 
 

  

 
Der Vorsitzende verweist auf die derzeit durchgeführten Maßnahmen zur 
Sanierung der Wegeverbindungen auf dem Friedhof in Füchtorf und bittet die 
Verwaltung darum, den Ausbauplan dem Protokoll als Anlage 5 beizufügen.  
 

 9. Beantwortung von Anfragen von Ausschussmitgliedern 
 
Am. Hölscher regt an, für die kommenden Haushaltsplanberatungen die 
Optimierung der Straßenbeleuchtung an der Glandorfer Straße mit aufzunehmen. 
Hierzu wird von Bgm. Uphoff auf das anstehende Beleuchtungskonzept 
verwiesen. Der Vorsitzende geht in diesem Zusammenhang auf die Zuschüsse 
„Flutlicht“ für die Sportvereine näher ein. Bgm. Uphoff erläutert, dass der 
Zuschuss für den SC Füchtorf für 4.500 kWh und für den VfL Sassenberg auf 
7.000 kWh festgesetzt worden sei.  
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 10. Beantwortung von Anfragen von Zuhörern 
 
Von Herrn Karl Schlingmann wird das Setzen der Randsteine in den 
Übergangsbereichen zu den einzelnen Gräbern thematisiert. 
 
 
 

Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die Sitzung mit einem 
Dank an alle um 20:15 Uhr.   

 

 
Sassenberg, 18.02.2019       Anlg.: 5 

 

 

 

 
Franz-Josef Linnemann Martin Tewes 

Vorsitzender Schriftführer 
 


	Name
	Text
	Anwesenheit
	BM_TEXT1
	Anlage
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Zu
	BM_TEXT2
	BM_TEXT4

